
ATA 2814 SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos seis dias do mês de abril do ano de 1 

2022, às nove horas e trinta e cinco minutos, teve início a segunda milésima 2 

octingentésima décima quarta Sessão Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de 3 

Educação, atividades presenciais e webconferência, conduzida pela Presidente do CEE, 4 

Ghisleine Trigo Silveira. Participaram os Conselheiros Ana Teresa Gavião Almeida 5 

Marques Mariotti, Antonio José Vieira de Paiva Neto, Bernardete Angelina Gatti, Claudio 6 

Kassab, Débora Gonzalez Costa Blanco, Décio Lencioni Machado, Eduardo Augusto Vella 7 

Gonçalves (participação remota), Fábio Luiz Marinho Aidar Júnior, Hubert Alquéres, Iraíde 8 

Marques de Freitas Barreiro (participação remota), Jacintho Del Véchio Júnior, Kátia 9 

Cristina Stocco Smole, Laura Laganá, Márcia Aparecida Bernardes, Maria Alice Carraturi 10 

(participação remota), Marlene Aparecida Zanata, Mauro de Salles Aguiar, Roque 11 

Theóphilo Júnior (participação remota), Rose Neubauer e Thiago Lopes Matsushita. 01. As 12 

Atas de nºs 2812 de 23/03/2022 e 2813 de 30/03/2022 foram aprovadas por unanimidade. 13 

02. Justificativa de ausência dos Conselheiros: Claudio Mansur Salomão, Eliana Martorano 14 

Amaral e Pollyana Fátima Gama Santos. 03. SORTEIO DE PROCESSOS: da Câmara de 15 

Educação Básica - nºs 2019/00094; 2020/00336; 2021/00174; e 2021/00483. Da Câmara 16 

de Educação Superior - nºs 2020/00334; 2021/00423; 2021/00221; 2020/00178; e 17 

2020/00161. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA: a) comentou que hoje, 18 

pela manhã, no jornal Bom Dia/SP, viu uma matéria intitulada “Após mais de 5 anos, obras 19 

da 1ª Escola Portuguesa do Brasil, em terreno concedido pelo governo de São Paulo, 20 

ainda não começaram”. A Senhora Presidente disse que, como o Conselho foi citado, 21 

gostaria de saber a opinião dos Conselheiros quanto à necessidade de resposta. A Consª 22 

Bernardete Angelina Gatti que, juntamente com a Cons) apresentação da Comissão 23 

Especial, composta pelas Consªs Kátia Cristina Stocco Smole, Bernardete Angelina Gatti, 24 

Laura Laganá, Pollyana Fatima Gama Santos e Rosângela Aparecida Ferini Vargas 25 

Chede, sobre a Formação Auxiliar de Ação Educativa para atuação na Educação Infantil e 26 

Anos Iniciais do Ensino Fundamental foi adiada tendo em vista; c) Apresentação da 27 

Comissão Especial, composta pelos Conselheiros Jacintho Del Vecchio Junior e Décio 28 

Lencioni Machado, sobre emissão e registro de diploma de graduação, por meio digital, 29 

pelas Instituições de Ensino Superior; d) Presença do Presidente da Fundação 30 

Universidade Virtual do Estado de São Paulo – UNIVESP, Prof. Dr. Rodolfo Jardim de 31 

Azevedo, às 10h30, na sessão de hoje. 05. PALAVRA ABERTA AOS CONSELHEIROS: 32 

a Consª Kátia Cristina Stocco Smole solicitou que os questionamentos e sugestões 33 

quanto à apresentação da Consª Laura Laganá, sejam enviados o mais breve possível, 34 

para que sejam discutidos na Câmara de Educação Básica, antes de vir ao Pleno. 35 

Comentou que o Seminário a respeito da Implementação do Currículo Paulista está 36 

agendado para o dia 03 de junho, no período da manhã, e pretende que nos próximos 37 

dias, além do save the date, todos tenham uma proposta de programação. Contará com o  38 

apoio dos Conselheiros deste Conselho, da UNDIME/SP e da UNCME/SP, que tem tido 39 

um papel de muito valor, que é trazer junto aos Conselhos Municipais a importância dos 40 

Currículos. A Consª Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti informou que 41 

convidaram o atual Presidente de Reggio Children, Prof. Cristian Fabbi, para participar do 42 

Encontro sobre Educação Infantil e Anos Iniciais. Ele trabalhou na UNICEF, na Unesco, em 43 

países com questões socioeconômicas e ele aceitou dar sua contribuição nessa discussão 44 

de políticas públicas da Educação Infantil e Anos Iniciais do Ensino Fundamental. A 45 

reunião será no dia 24 de março. O Cons. Mauro de Salles Aguiar comentou sobre um 46 

trabalho muito interessante liderado pelo Prof. Naércio Menezes Filho, do Insper e da FEA-47 

USP, e por Luciano Salomão, aluno de mestrado da FEARP-USP. Esse trabalho criou um 48 

índice de qualidade no ensino básico nos municípios, chamado IDEB-ENEM, e o 49 

correlacionou com diferentes indicadores de saúde, segurança, empregabilidade e acesso 50 
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ao Ensino Superior. Com isso, demostra que uma boa gestão de ensino permite que, a 1 

maior parte dos alunos de uma geração, continue na escola até o Ensino Médio, sem 2 

atraso, e que se sintam motivados para realizar o Enem, impactando, assim, outras áreas. 3 

A Consª Débora Gonzalez Costa Blanco lembrou que, na  sessão passada, o Cons. 4 

Mauro Aguiar falou sobre a questão da Carreira do Magistério, e que sua palavra vai no 5 

sentido de que o Colegiado analisasse o  texto,  porque depois  de aprovado haverá uma 6 

regulamentação, e tem um ponto que já foi alvo de discussões aqui nesta Casa, que fala 7 

da habilitação para exercer a função de Diretor e Vice-Diretor. Disse que no ponto está dito 8 

que a habilitação necessária é a Licenciatura, não fala em Pedagogia. Acha que  o 9 

Conselho deve por isso no radar e pensar melhor sobre o assunto. 06. MATÉRIA 10 

DELEGADA – aprovada em 30/03/2022, nos termos da Deliberação CEE 157/2017. 6.1 11 

Indicação de Especialistas da CEB para o Proc. 2021/00351; e da CES para os Procs.: 12 

2022/00062, 2022/00074, 2022/00085 e 2022/00087. 6.2 Pareceres aprovados na CES - 13 

Proc. 2019/00115 _ Faculdades Integradas Regionais de Avaré. Parecer CEE 136/2022 _ 14 

da Câmara de Educação Superior, relatado pela Consª Bernardete Angelina Gatti. 15 

Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento nas Deliberações CEE 171/2019 e 154/2017, 16 

o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de Licenciatura em Matemática, das 17 

Faculdades Integradas Regionais de Avaré, pelo prazo de cinco anos. 2.2 Convalidam-se 18 

os atos acadêmicos praticados no período em que o Curso permaneceu sem 19 

reconhecimento. 2.3 A presente renovação do reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato 20 

próprio deste Conselho, após homologação deste Parecer pela Secretaria de Estado da 21 

Educação. Proc. 2021/00272 _ USP / Escola de Engenharia de Lorena. Parecer CEE 22 

137/2022 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Hubert Alquéres. 23 

Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de 24 

Renovação do Reconhecimento do Curso de Engenharia Industrial Química, oferecido pela 25 

Escola de Engenharia de Lorena, da Universidade de São Paulo, pelo prazo de cinco anos. 26 

2.2 Encaminhe-se à Reitoria da USP, cópia da Deliberação CEE 171/2019, com especial 27 

atenção ao § 3º, Art. 47. 2.3 A presente renovação de reconhecimento tonar-se-á efetiva 28 

por ato próprio deste Conselho, após homologação do presente Parecer pela Secretaria de 29 

Estado da Educação. Proc. 2021/00353 _ USP / Escola de Comunicações e Artes. 30 

Parecer CEE 138/2022 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Eduardo 31 

Augusto Vella Gonçalves. Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação 32 

CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de Bacharelado em 33 

Comunicação Social com Habilitação em Relações Públicas, oferecido pela Escola de 34 

Comunicação e Artes, da Universidade de São Paulo, para os ingressantes até 2017. 2.2 35 

Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Reconhecimento 36 

do Curso de Bacharelado em Relações Públicas, oferecido pela Escola de Comunicação e 37 

Artes, da Universidade de São Paulo, pelo prazo de três anos. 2.3 Encaminhe-se à Reitoria 38 

da USP, cópia da Deliberação CEE 171/2019, com especial atenção ao § 3º, Art. 47. 2.4 39 

As presentes aprovações tonar-se-ão efetivas por ato próprio deste Conselho, após 40 

homologação do presente Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. Proc. 41 

2020/00180 _ UNESP / Campus Experimental de Rosana. Parecer CEE 139/2022 _ da 42 

Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Cláudio Mansur Salomão. 43 

Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 171/2019, o pedido de 44 

Renovação do Reconhecimento do Curso de Engenharia de Energia, oferecido pelo 45 

Campus Experimental de Rosana, da Universidade Estadual Paulista “Júlio de Mesquita 46 

Filho”, pelo prazo de cinco anos. 2.2 Convalidam-se os atos acadêmicos praticados no 47 

período em que o Curso permaneceu sem reconhecimento. 2.3 A presente renovação do 48 

reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após a homologação 49 

do presente Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. PAUTA: Proc. 2020/00379 _ 50 
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Faculdades Integradas Regionais de Avaré. O Parecer CEE 140/2022 _ da Câmara de 1 

Educação Superior, relatado pela Consª Bernardete Angelina Gatti foi aprovado por 2 

unanimidade. Deliberação: 2.1 Autoriza-se, com fundamento nas Deliberações CEE 3 

154/2017 e 171/2019, o funcionamento do Curso de Licenciatura em Física, das 4 

Faculdades Integradas Regionais de Avaré, com 50 (cinquenta) vagas. 2.2 A Instituição 5 

deverá atentar às recomendações dos Especialistas, para melhor qualificar o Curso em 6 

sua continuidade. 2.3 A presente autorização tornar-se-á efetiva por ato próprio deste 7 

Conselho, após homologação deste Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. 8 

Proc. 2020/00515 _ Centro Educacional e Técnico de Catanduva – CETEC. O Parecer 9 

CEE 141/2022 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Laura Laganá foi 10 

aprovado por unanimidade. Deliberação: 2.1 Autoriza-se, com fundamento na Deliberação 11 

CEE 97/2010, vigente à época da solicitação, a criação de Polo de Apoio Presencial, do 12 

Centro Educacional e Técnico de Catanduva – CETEC, para funcionar na Av. Professor 13 

Vicente Quirino, 644, Bairro Aparecida, no Município de Jaboticabal-SP, com a oferta dos 14 

Cursos Técnicos de nível médio em Administração, em Automação Industrial e em 15 

Eletrônica, na modalidade EaD. 2.2 O prazo de vigência desta autorização para criação e 16 

funcionamento do Polo de Apoio Presencial no Município de Jaboticabal, encerra-se 17 

juntamente com o término do prazo do credenciamento do Centro Educacional e Técnico 18 

de Catanduva – CETEC, estabelecido no Parecer CEE 324/2019 e Portaria CEE-GP 19 

292/2019. 2.3 Os Planos de Curso de Técnico em Administração, Automação Industrial e 20 

Eletrônica foram aprovados pelo Parecer CEE 324/2019. 2.4 Cabe à Instituição, de acordo 21 

com a Deliberação CEE 191/2020, solicitar à Diretoria de Ensino de Jaboticabal, a 22 

instalação dos Cursos Técnicos em Administração, em Automação Industrial e em 23 

Eletrônica, na modalidade a distância. 2.5 Ficam autorizadas as seguintes vagas por Curso 24 

Técnico: Administração (150); Automação Industrial (80); e Eletrônica (80). 2.6 Cabe à 25 

instituição respeitar o critério de tempo para integralização dos cursos, conforme disposto 26 

no Anexo I da Deliberação CEE 191/2020. 2.7 Envie-se cópia deste Parecer ao 27 

Interessado, à DER Jaboticabal, à Coordenadoria Pedagógica – COPED e à 28 

Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula – CITEM. Ato contínuo, 29 

a Senhora Presidente deu as boas vindas ao Prof. Dr. Rodolfo Jardim de Azevedo e falou 30 

do prazer em recebê-lo neste Conselho. O Vice-Presidente, Hubert Alquéres, fez a 31 

apresentação do Prof. Dr. Rodolfo Jardim de Azevedo, que é o atual Presidente da 32 

Univesp - Universidade Virtual do Estado de São Paulo, Professor Titular do Instituto de 33 

Computação da UNICAMP; Coordenador de Pós-Graduação entre 2007-2009; 34 

Coordenador do Fórum Nacional de Coordenadores de Pós-Graduação em Computação 35 

entre 2008-2009; Diretor entre 2017 e 2019; Prêmio de Excelência Acadêmica 2012; 36 

Prêmio de Dedicação ao Ensino de Graduação 2012; dentre outros. Na sequência, a 37 

Senhora Presidente passou a palavra ao convidado para que desse início a sua 38 

apresentação. Após cumprimentar e agradecer a todos pela honra em estar no CEE, e, 39 

utilizando o recurso do Powerpoint, apresentou no mapa do Estado de São Paulo os locais 40 

onde a Univesp está presente. Informou que é a 4a universidade estadual paulista, fundada 41 

em 2012 e focada em EaD. O Prof. Dr. Rodolfo Jardim de Azevedo é o atual Presidente da 42 

Instituição disse que a mesma conta com 49.000 alunos; 414 unidades presenciais; 360 43 

municípios; 56% dos municípios são paulistas; e 92% da população do estado. O perfil do 44 

aluno para o vestibular de 2021 - 75% são da primeira geração de universitários da família; 45 

82% tem 25 anos ou mais; 82% concluíram o ensino médio em rede pública; 80% não 46 

realizaram um outro processo seletivo ao mesmo tempo; 37% dos candidatos se 47 

declararam PPI; 28% são responsáveis pela renda familiar; 79% contribuíram para a renda 48 

familiar; e 36% já concluíram o ensino superior. Os cursos EaD são planejados pela 49 

UNIVESP; as disciplinas  são contratadas de docentes das instituições parceiras; possui 50 
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bibliotecas virtuais; ambiente virtual de aprendizagem; provas presenciais nos pólos 1 

bimestrais; Projeto integrador para prática constante do conteúdo aprendido. Vídeos no 2 

YouTube e UNIVESP TV(canal 2 da TV Cultura) 1,1M inscritos no YouTube 3 

+11.000vedeoaulas. Manifestaram-se os Conselheiros Débora Gonzalez Costa Blanco, 4 

Maria Alice Carraturi, Décio Lencioni Machado, Mauro de Salles Aguiar, Laura Laganá, 5 

Eduardo Augusto Vella Gonçalves, Iraíde Marques de Freitas Barreiro, Bernardete 6 

Angelina Gatti, Jacintho Del Véchio Júnior, Hubert Alquéres e Rose Neubauer, no sentido 7 

de parabenizar o Prof. Rodolfo pela exposição técnica e objetiva que apresentou, pela 8 

seriedade que impôs à Univesp, resolvendo problemas com precisão e organização. Foi 9 

ressaltado também o fato de ele ter pedido a ajuda dos Reitores da USP, UNESP e 10 

UNICAMP, que trouxe mais qualidade à UNIVESP. O Cons. Hubert Alquéres disse que o 11 

CEE fica à disposição do Prof. Rodolfo, caso queira incluir a UNIVESP, também no 12 

CRUESP. A Presidência agradeceu a presença do Prof. Dr. Rodolfo Jardim de Azevedo e 13 

da sua equipe constituída pelo senhor Bruno Miyasato e pelas senhoras Simone Telles, 14 

Luzia kikuchi e Gabrielle Amorim e cumprimentou a todos pelo excelente trabalho. OBS: o 15 

material apresentado pelo Prof. Dr. Rodolfo Jardim de Azevedofoi encaminhado aos 16 

Senhores Conselheiros. A gravação desta Sessão, encontra-se à disposição com a 17 

Secretária do Pleno. Nada a mais havendo a tratar, às doze horas e dez minutos, a 18 

Presidente declarou encerrada a Sessão. Eu, Aurea Maia Egéa lavrei, datei e assinei a 19 

presente Ata que, após lida e achada conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo, 20 

06 de abril de 2022.................................................................................................................. 21 

Ghisleine Trigo Silveira............................................................................................................ 22 
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